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COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

  ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 
  AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 

 
Verbale N°  68  del  22/05/2015 

Ordine del Giorno: 
 
 

1.Comunicazione del Presidente;  
 
2.Lettura del verbale della seduta 
precedente; 
 
3. Riscossione coattiva violazioni al 
codice della strada; 
 
4.Utilizzo degli introiti da sanzioni al 
Codice della Strada per il potenziamento 
della segnaletica orizzontale e verticale 
in Alcamo Marina e zone limitrofe; 
 
5.Proposta di inserimento al Bilancio di 
Previsione 2015 di un capitolo destinato 
al potenziamento della segnaletica 
orizzontale e verticale; 
 
6.Varie ed eventuali. 
 
 

 
 
Da inviare a: 
 
 
 
 

� Sindaco 
 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 
 

� Segretario Generale 
 
 
 

� Assessore 
 
 
 
____________________ 
 
 Note 

 
                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 
Presidente Pipitone Antonio SI  18,30 19,30   

V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,30 19,30   

Componente Campisi Giuseppe SI  18,30 19,30   

Componente Coppola Gaspare SI  18,30 19,25   

Componente Fundarò Antonio SI  18,30 19,25   

Componente Lombardo  Vito                                            
 

SI  19,25 19,30   

Componente Sciacca Francesco SI  18,30 19,20   
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L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 22 del mese di Maggio, alle ore 18,30, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore N° 63/A, si riunisce 

la Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Campisi Giuseppe, Coppola Gaspare,  Fundarò Antonio  e Sciacca Francesco. 

Il Presidente, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.: ”Comunicazioni del 
Presidente”. 

Il Presidente Pipitone fa presente che non ci sono comunicazioni da fare. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.: ”Lettura del verbale della 

seduta precedente” 

Il Presidente Pipitone dà lettura del verbale della precedente seduta. Si pone a votazione. 

Viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti presenti. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G.: “Riscossione coattiva 
violazioni al codice della strada”. 

Il Presidente della Commissione Antonio Pipitone dopo avere illustrato il 3° Punto all’O.d.G. 

“Riscossione coattiva multe non pagate” ed avere premesso che si tratta di una importante 

modalità per avere la possibilità di riscuotere immediatamente i  crediti certi passa la parola 

ai Componenti la Commissione per esprimere i loro pareri e le loro proposte. 

Interviene il Consigliere Comunale Antonio Fundarò. 

Per il Consigliere Fundarò i verbali di contravvenzione al Codice della Strada che risultino 

non pagati nei termini, danno luogo all'avvio del processo di riscossione coattiva cui l'Ente 

provvede secondo la normativa vigente.  

Per tutti i verbali non pagati rilevati le procedure di riscossione coattiva sono affidate 

all'Agente della riscossione Equitalia Servizi, cui possono essere richieste le informazioni 

del caso. Presso la sede di Equitalia può essere inoltre richiesta la rateizzazione del 

pagamento in base alla normativa statale vigente in materia di tributi, che ammette dilazione 

del pagamento per un massimo di 72 rate. 

Per tutti i verbali successivi al 31 dicembre 2009 e non ancora pagati dovrebbe essere 

emessa dal Comune una ingiunzione di pagamento. Tale atto dovrebbe contenere in 

dettaglio tutti gli addebiti a carico del contribuente, oltre alle indicazioni necessarie per 

provvedere al pagamento. 

Il Comune, propone il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, dovrebbe ipotizzare delle 

rateizzazioni. Ad esempio, potrebbe adottarsi un regolamento in grado di disciplinare la 

rateizzazione degli importi pari o superiori a 3.000 euro in caso di oggettiva e documentata 

difficoltà economico-finanziaria del debitore. La domanda di rateizzazione potrebbe, nelle  
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more di una regolamentazione, essere presentata alla Polizia Municipale entro il termine di 

pagamento dell'ingiunzione. 

Infine, potrebbe proporsi, continua il Consigliere Fundarò, l’istituzione del microcredito. 

Le persone fisiche potrebbero presentare, qualora regolamentate, richiesta di finanziamento 

fino ad un massimo di 3.000 euro al servizio MICROCREDITO erogato da un istituto con il 

quale l’Amministrazione Comunale dovrebbe prevedere una convenzione, dietro regolare 

bando pubblico.  

Ciò renderebbe di piu’ facile esigibilità tutti i crediti. 

Dovrebbe essere possibile presentare domanda di finanziamento a condizione che: 

• la persona richiedente il credito non possa rivolgersi alle banche tradizionali; 

• la persona richiedente sia maggiorenne; 

• la persona sia residente da almeno un anno nel Comune di Alcamo; 

• la persona possa contare su un reddito/entrata personale o famigliare; 

• la persona versi in una situazione di difficoltà temporanea. 

Il Consigliere Castrogiovanni propone, per coloro che non sono in grado di pagare le multe, 

di saldare il loro debito rendendo una prestazione lavorativa al Comune, svolgendo un 

lavoro di pubblica utilità. 

Il Consigliere Campisi non è d’accordo ad affidare a terzi la riscossione coattiva delle 

violazioni al Codice della Strada, in quanto ciò comporta per il cittadino, non in grado di 

pagare, l’aggravio degli interessi. Pertanto il Consigliere Campisi propone che il Comune, 

applichi una rateizzazione a tasso zero, al fine di agevolare i cittadini che si trovano in 

condizioni economiche disagiate. 

Il Consigliere Coppola propone di regolamentare le modalità di pagamento, prevedendo di 

saldare il debito entro l’anno d’imposta, applicando una maggiorazione sul debito del 50% in 

caso d’inadempienza. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del quarto punto all’O.d.G.: “Utilizzo degli introiti da 
sanzioni al Codice della Strada per il potenziamento della segnaletica orizzontale e 
verticale in Alcamo Marina e zone limitrofe”. 

Il Presidente della Commissione Consiliare Antonio Pipitone dà lettura dell’O.d.G. e invita i 

Consiglieri Comunali a formulare  proposte per la destinazione dei proventi delle sanzioni 

amministrative per violazioni al codice della strada in attuazione dell’art. 208 del dlgs 

285/1992 modificato dalla legge 120/2010; 

Il Presidente dà la parola al Consigliere Comunale Antonio Fundarò. 

Il Consigliere Comunale Antonio Fundarò propone all’Amministrazione Comunale di 

destinare parte della somma iscritta nel bilancio di previsione per sanzioni amministrative al 

codice della strada ammontante per la quota del 50%, così come previsto al comma 4 del 

decreto sopraccitato, come segue: 
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-in misura non inferiore al 12,5% del totale per interventi di sostituzione, di 

ammodernamento e di potenziamento, di messa a norma e di manutenzione della 

segnaletica delle strade di proprietà dell’Ente, e nello specifico, per interventi che 

comportano spese destinate a: 

a) segnaletica orizzontale e verticale; 

b) segnaletica luminosa (impianti semaforici); 

-in misura non inferiore al 12,5% del totale per interventi di potenziamento delle attività di 

controllo e di accertamento delle violazioni in materia di circolazione stradale; 

-in misura non superiore al 25% del totale per interventi relativi al miglioramento della 

sicurezza stradale, e nello specifico, per interventi che comportano spese destinata a: 

a) manutenzione delle strade di proprietà dell’Ente in Alcamo Marina; 

b) sistemazione del manto stradale delle medesime strade in Alcamo Marina; 

c) interventi per la sicurezza stradale a tutela degli utenti deboli in Alcamo Marina. 

Il Consigliere Comunale Antonio Fundarò propone di verificare a quanto ammontano gli 

accertamenti per sanzioni amministrative per violazioni al codice della strada per il 2014 e 

quindi prevedere, anche per dare risposte alle tante segnalazioni giunte da cittadini residenti 

ad Alcamo Marina. 

 
Il Presidente Pipitone dà lettura del quinto punto all’O.d.G.: “Proposta di inserimento al 
Bilancio di Previsione 2015 di un capitolo destinato al potenziamento della 
segnaletica orizzontale e verticale”. 

Il Presidente passa la parola al Consigliere Fundarò il quale illustrato il punto e letto i verbali 

delle sedute precedenti circa gli impegni presi con gli uffici relativamente alla previsione di 

capitoli di bilancio per potenziare la segnaletica orizzontale e verticale e l’illuminazione in 

Alcamo Marina e zone limitrofe, oltre cioè, l’attuale perimetrazione urbana, chiede che la 

Commissione si pronunci sulla possibilità di inserire un apposito distinto capitolo di bilancio 

relativo a ciò. 

Alle ore 19,20 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Il Presidente Pipitone ritiene opportuno e necessario l’inserimento nel Bilancio di Previsione 

2015 di un capitolo destinato al potenziamento della segnaletica orizzontale e verticale, alla 

luce dei sopralluoghi effettuati dalla Commissione ad Alcamo, Alcamo Marina e zone 

limitrofe, che hanno evidenziato la fatiscenza e in molti casi la mancanza di segnaletica 

stradale. 

La Commissione condivide quanto affermato dal Presidente Pipitone. 

Alle ore 19,25 escono i Consiglieri Coppola Gaspare e Fundarò Antonio.  

Alle ore 19,25 entra il Consigliere Lombardo Vito. 
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Il Presidente brevemente riassume e relaziona al Consigliere Lombardo quanto finora la 

Commissione ha discusso e proposto. 

Il Consigliere Lombardo ringrazia il Presidente Pipitone per il resoconto riguardo i punti 

all’O.d.G. dell’odierna Commissione. 

Alle ore 19,30 esce il Consigliere Castrogiovanni Leonardo. 

Venendo meno il numero legale il Presidente alle ore 19,30 dichiara sciolta la seduta. 

 

 
            IL SEGRETARIO                                                                      IL PRESIDENTE 

           LIPARI GIUSEPPE                                                                 PIPITONE ANTONIO 

           


